
 
   

 

 

An alle Vorstandsmitglieder QVR 
Gemeinde- und KantonsrätInnen  
Kreise 7 und 8 
sowie weitere interessierte Kreise 

 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
2. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 1. Februar 2022, 19:30 im GZ Riesbach 
 
Leitung: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder    Ressort  
 
Gina Attinger Labyrinth, Website 
Leo Bauer Quartierfest, Junges Riesbach 
Steven Baumann Neue Projekte, Medien 
Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter 
Urs Frey Präsidium, Wohnen 
Jessamyn Graves Kinder und Schule 
Dorothee Schmid  Kontacht 
Martin Schmid Verkehr, Planung; Alter (ad interim); Protokoll 
 
   
Gäste   
Markus Kick GZ Riesbach 
  
Entschuldigt  
Marina Albasini Natur, Umwelt und Verkehr 
Franz Bartl Quartierhof Wynegg, Quartierfest 
Cathy O’Hare  
Matthes Schaller Neue Projekte, Medien 
 
 
     

Pos. Was Verantwortl. 
1 Begrüssung und Protokoll  
 Urs Frey begrüsst alle Teilnehmenden und eröffnet die Sitzung. 

 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird gutgeheissen und verdankt. 
 

 
 
 
 

2 Ressort-Mitteilungen  
2.1 Quartierfest, Junges Riesbach 

Das aktive Organisationskomittee wird anfangs März mit einem vom Vorstand 
gesponserten Apéro Rück- und Ausblick machen. 
Hauptthemen sind: verbesserte Kostentransparenz, die Einführung eines Mehrwegsystems 
für Essgeschirr, Besteck und Gläser sowie die fairere Bezahlung engagierter Künstler. 
 

 
L. Bauer 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
Bezüglich des Mehrwegsystems signalisiert der Vorstand, dass es nun Zeit ist, auf ein 
nachhaltiges System umzuschwenken. 
 

2.2 AG Verkehr 
Tempo 30 Bellerivestrasse 
Die AG Verkehr Kreis 8 hat eine in Briefform gehaltene Stellungnahme erarbeitet und 
durch den Vorstand absegnen lassen. Der Brief richtet sich an die verantwortlichen Stellen 
der Stadtverwaltung (das Tiefbauamt sowie die Dienstabteilung Verkehr). Darin bekennt 
sich der Vorstand des Quartiervereins Riesbach zur Vision «T30 flächendeckend im 
Quartier» und zwar mit Argumenten, welche sich auf Verkehrssicherheit, Umweltwirkung 
und Leistungsfähigkeit beziehen und zum Schluss kommen lassen, dass bei einer 
Einführung von Tempo 30 auf der Bellerivestrasse die Vorteile den einzigen Nachteil einer 
allfälligen Fahrzeiterhöhung überwiegen. 
Der Brief wird in den nächsten Tagen an Stadträtin Rykart abgeschickt und auch auf der 
Internetseite des QVR abrufbar sein. Nach den Gemeinderatswahlen wird der Brief auch 
gegenüber Vereinen, Interessengemeinschaften und Parteien kommuniziert werden. 
 
Mangel an Blauer Zone Parkplätzen für Quartierbewohner während Bauarbeiten 
Die AG Verkehr Kreis 8 Quartiervereins hat der Stadt drei Vorschläge gemacht, wie die 
Situation verbessert werden könnte: 
1. Damit wenigstens in der Nacht genügend Parkplätze vorhanden sind, könnten die 

Plätze in der blauen Zone in den anliegenden Strassen zwischen 19:00 und 07:00 
exklusiv für die Besitzer einer gültigen Parkkarte reserviert werden. 

2. Besitzer von Parkkarten könnten auch auf den weissen Parkplätzen parkieren, ohne 
zusätzliche Parkgebühren zu bezahlen 

3. Während der Bauzeit könnte ein Teil der weissen Parkplätze beim Parkplatz 
Zürichhorn zu blauen Parkplätzen umgewandelt werden. 

Bei allen diesen Vorschlägen sollen Besitzer von Parkkarten 8008 und Tagesbewilligungen 
profitieren, so dass sie sowohl den Anwohnern als auch dem Gewerbe zugutekommen 
würden. 
Die Dienstabteilung Verkehr hat diese Vorschläge rasch beurteilt und folgendermassen 
geantwortet: Die ersten beiden Varianten können aus rechtlichen Gründen nicht 
umgesetzt werden, aber die dritte schon.  
In der Woche 6 (Anfang / Mitte Februar) werden in Zusammenarbeit mit der Kreischefin 
M. Serschön von der Polizei temporär 15 Plätze auf dem Parkplatz Zürichhorn blau 
markiert. Dadurch sollte sich die Situation für Besitzer mit einer Parkkarte 8008 
entspannen. 
 
Siehe dazu auch der Artikel in der nächsten Kontacht-Ausgabe sowie auf der Internetseite 
des QVR. 
   

 
 
M. Schmid 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2.3 Kinder und Schule 
Schulskilager 
Die zwei Schneesportlager Sekundarschule Hirslanden und Primarschule Balgrist-Kartaus-
Münchhalde können nun doch unter Einhaltung des geforderten Corona-Schutzkonzeptes 
des Schulamts durchgeführt werden! Sie stehen unter dem Patronat der Stadt Zürich 
werden tatkräftig unterstützt vom QVR-Vorstand. 
 

 
 
J. Graves, 
L. Bauer 
 
 
 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
Kinderhütedienst 
Jesse Graves ist der Frage nachgegangen, ob Angebot und Nachfrage für Kinderhüten im 
Quartier übereinstimmen. Finden sich Jugendliche Kinderhüter/innen und Eltern? Sowohl 
Nachbarschaftshilfe wie auch die GZ-Jugendarbeit berichten, dass es aktuell mehr Eltern 
gibt, die Kinderhüter/innen suchen, als umgekehrt. Mit dem Programm "LückenspringerIN 
- Babysitten im Kreis 8" vernetzt das GZ Riesbach Jugendliche mit Eltern. Jugendliche, die 
sich mit Kinderhüten ihr Sackgeld aufpeppen möchten, sind eingeladen, sich bei der GZ-
Jugendarbeiterin Anna Margolis (Whatsapp 0764477458) zu melden. Alternativ gibt es 
auch Online-Börsen, wie beispielsweise https://babysitting24.ch, wo sich Eltern und 
Babysitter/innen finden können. 
 
Velo-Unfallprävention für GrundschülerInnen 
Die AXA-Versicherung ist mit ihrem Angebot auf die Leitung des GZ Riesbach zugekommen 
(https://www.stiftung-praevention.ch/max-der-dachs // Video: https://stiftung-
praevention.ch/course/max-trax). 
Jesse Graves und Matthes Schaller klären ab, inwiefern hier ein sichtbares Engagement des 
QVR sinnvoll wäre. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
J. Graves, 
M. Schaller 

2.4 Kontacht 
Gesucht wird derzeit immer noch eine Neubesetzung im Bereich «Inserate», bei dem die 
Kontakte zum Quartiergewerbe zentral sind. InteressentInnen, vorzugsweise mit 
Erfahrung in der Werbung, bitte beim Vorstand melden! 

 
U. Frey 
 
 
 

2.5 Newsletter 
Der nächste Newsletter wird Mitte Februar erscheinen. Themen sind: Jazz, Parkplätze 
sowie der Brief an Stadträtin Rykart (siehe unter 2.2). 

 
 
 
 

2.6 GZ Riesbach 
Nachhaltige Ernährung im Quartier 
Das Plant Science Center von ETH und Uni Zürich möchte 2022 im GZ Riesbach 3 Anlässe in 
Form der 3-teiligen Veranstaltungsreihe «Dialog im Quartier – Zürich isst nachhaltig» 
durchführen.  Ziel ist, die Quartier- und Stadtbevölkerung in Zürich zu sensibilisieren und 
zu aktiveren, um nachhaltige Ernährungsgewohnheiten etablieren zu 
können. 
Markus Kick klärt mit den Akteurinnen des Ernährungsforum Zürich -  mit denen GZ und 
QV im Rahmen von Transition Zürich in Kontakt standen -  ab, wie sie zu dieser Reihe 
stehen, bzw. ob sie hier mit engagiert sind und bespricht je nachdem mit den 
Veranstalterinnen Möglichkeiten eines gewünschtes Engagement von QVR zusammen mit 
dem GZR.  Eine Ankoppelung an das Pilotprojekt «Kulinarik der Zukunft» (siehe Punkt 2.8) 
ist denkbar. 
 
Seifenkistenrennen 
Matthes Schaller klärt mit der zuständigen Leiterin Holzwerkstatt im GZ Riesbach ab, ob 
und wann das 2. Seefelder Seifenkistenrennen durchgeführt wird. 
 
Riesbach stellt sich vor 
Dieser Anlass zur Begrüssung der Neuzuzüger*innen sowie der bereits im Quartier 
wohnhaften Personen wird – nachdem er früher nur alle 2 Jahre stattgefunden hat – nun 

 
 
 
 
 
 
 
M. Kick; S. 
Baumann; U. 
Frey 
 
 
 
 
 
M. Schaller 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
jedes Jahr durchgeführt, das nächste Mal am Donnerstag, den 3. November 2022. Die 
Zusammenarbeit mit dem Gewerbeverein/beiden Kirchen/GZ und dem QVR ist wird 
intensiviert. Das OK übernimmt weitere Arbeiten in Ressorts. Die Grobplanung steht, es 
werden weiter Freiwillige für die Mithilfe beim sich etablierenden Quartieranlass (2021: 
400 Personen) gesucht. 
 

2.7 AG Wohnen 
Monitoring «Wem gehört das Seefeld?» 
Ein Link zur Umfrage, die in Zusammenarbeit mit tsüri.ch durchgeführt wird, findet sich auf 
der Internetseite des QVR unter https://www.8008.ch/aktuell/  
Durchführung und Echo der Aktion wird zu einem späteren Zeitpunkt ausgewertet. Ev. 
wird mit einer Nachfassaktion reagiert. 
 
Wächter-Areal 
Das Schicksal des altehrwürdigen Baumes hat Leute aus dem Quartier spät mobilisiert. Sie 
wenden sich in Rücksprache mit dem QVR per Brief an verschieden Stellen bei der Stadt, 
um eine Umpflanzung des Baums zu erwirken. 
 

 
 
 
 
U. Frey 

2.8 Detto Fatto 
Pilot-Workshop im GZ Riesbach zur Kulinarik der Zukunft 
Steven Baumann hat in Zusammenarbeit mit der landwirtschaftlichen Genossenschaft 
"Pura Verdura" sowie dem GZR mit Markus Kick im Rahmen des Festivals "Foodzürich" und 
unseres Quartierthemas "Prima für's Klima" ein veganes, edukatives und 
umweltfreundliches Plauschessen am Montag, den 20. Sept.'21 durchgeführt.  
Wichtig war dabei vor allem die Botschaft, wie man sich klimafreundlich verhalten und 
ernähren kann.  
Weitere solcher Anlässe sind vorgesehen, eventuell in Zusammenarbeit mit dem 
Ernährungsforum Zürich, wo Steven ohnehin Mitglied ist  
Der QVR steht diesen Anlässen unterstützend zur Seite mit einer finanziellen 
Grundunterstützung von Sfr. 2000.- aus dem "Detto-Fatto" Fond. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
S. Baumann, 
M. Kick 
 

3 Traktanden  
3.1 Riesbach Live 

Matthes Schaller wird in der kommenden Vorstandssitzung angefragt, ob und wann diese 
erfolgreiche Event-Serie fortgesetzt werden kann. 
 

 
 

3.2 Übriges Jahresprogramm 2022 
Inhalte des Jahresprogramms wurden weiter besprochen und in der nächsten 
Vorstandssitzung finalisiert. 
Die nächste Mitgliederversammlung findet am Montag, den 11, April 2022 statt. 
 

 
G. Attinger 

4 Varia 
ZKB-Jubiliäumsseilbahn 
Das Verwaltungsgericht hat entschieden, dass für diese Projekt ein Eintrag im kantonalen 
Richtplan nötig sei und macht zudem geltend, dass die Interessen bezüglich Umwelt- und 
Landschaftsschutz gegenüber jenen des Projekts überwiegen. Dies macht die Realisierung 
dieses unnötigen Projektes wohl unwahrscheinlich. Der Entscheid des Verwaltungsgerichts 
kann allerdings noch ans Bundesgericht weitergezogen werden. 

 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
5 Themenspeicher  
  Aktivitäten / Programm für 2022 

 Kino am See 
 Parkplätze 
 Schulen besser in unsere Quartierarbeit einbinden 
 Info-veranstaltung AG Verkehr 

 

 

 Sitzungsende 22:00 Uhr. 
 
Die nächste Sitzung findet am Dienstag, den 1. März 2022 um 19:30 voraussichtlich im GZ 
statt.  
 
Freundlicher Gruss 
 
Für das Protokoll: Martin Schmid 

 

 


